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Eleição no Conselho Municipal de Educação

Ao término do dia, tendo obtido o quórum, os 
votos foram apurados e a chapa única, 
formada pelas professoras Glauciane Basílio e 
Carmen Lúcia Calheiro, foi reeleita para mais 
um mandato de dois anos (2016 – 2017).
Agradecemos cada conselheiro que contribuiu 
para a realização do processo, em especial a 
comissão eleitoral.

Conselheiros

Câmara de Educação Básica
Eliana Cavalieri Duarte 

Tânia Elisa dos Anjos Pimentel
Tatiana Souza Porto

Eliane Batista Carvalho Ferreira
Jarbas Custódio Júnior

Sueli de Lucena Martins Soares
Guido Rangel Peixoto

Andrea Rodrigues Portugal 
Cleber Antônio da Silva

Cássia Pereira Caldellas  
Rosemary dos Santos Fernandes de Souza 

Sandra Regina Gomes Lopes
Teresa Cristina da Conceição Menezes

Rodrigo Silva  
Danielle da Silva Raymundo

Maria Inês Giardini 
Ernani Alves Riqueza

Ana Maria Siche de Miranda
Denise de Mello Oliveira Mariano
Andréia Plácido das Dores Cunha

Marilda de Souza Francisca
Maria Margarida Ferreira

Câmara de Legislação e Normas
Carmen Lúcia dos Santos Calheiro

Marilza Arantes da Silva
Jane Aparecida da Rocha e Silva

Wellington Pereira da Silva
Sílvia Bitencourt da Silva

Ângela Maria Barbosa Rosa
Fabiano Avelino da Silva

Karla Adriana Barbosa Coelho
Regina Márcia Ramos

Vanessa Santos da Silva
Luís Cláudio Pereira das Dores

Eduardo da Silva Godinho
Maria Inês Lopes de Carvalho

Glauciane Soares Basílio
Wanda Lúcia Irineu

Paola Lopes Pereira de Oliveira
Marco Aurélio de Souza Cardoso

Maria Elisa de Andrade Sant'Anna
Geraldo Mariano Ribeiro
Antônio Edval Ferreira

Algemiro Karai Mirim da Silva
Rosa Maria Caloeiro Cerqueira

Câmara do FUNDEB
Glauciane Soares Basílio

Regina Márcia Ramos
Susana Pinheiro Leone de Bittencourt

Mário Luiz dos Anjos
Rosemary dos Santos Fernandes de Souza

Teresa Cristina da Conceição Menezes
Emir Pinheiro Siqueira

Geraldo Mariano Ribeiro
Filipe Pastana dos Santos
Lucas Nascimento Pinto

Iguatemi José do Nascimento (PRESIDENTE)
Cláudia Regina de Aquino Lima

Simone de Castro Alves da Silva
Cléria Martins Lino e Silva

Letícia Reis Elias
Rosana Nogueira de Moraes
Wellington Pereira da Silva

Débora Knupp da Cunha Rosa
Danielle da Silva Raymundo (VICE-PRESIDENTE)

Rosa Maria Caloeiro Cerqueira
Paula Rodrigues Costa Moreira

Milson Moura das Neves

Seminário de Educação Infantil

Comprometido com a qualidade da Educação 
Infantil, o Conselho Municipal de Educação 
realizou dia 22 de setembro de 2015, a partir de 
13h, no Iate Clube Aquidabã , o 5º Seminário de 
Educação Infantil “Buscando a equidade na 
oferta”. 
O objetivo do encontro que é de oportunizar momento de reflexão e 
formação aos gestores de unidades de educação infantil, inaugurou a 
discussão sobre a proposta de elaboração da Base Nacional Curricular 
Comum em Angra dos Reis com as palestras:
“Conversando sobre as (im)possibilidades da Base Nacional Comum", 
com Maria Luiza Sussekind – professora do programa de pós graduação 
UNIRIO, vice-diretora do GT de currículo da ANPED e membro do 
comitê de Conferências da Associação Internacional de Estudos 
Avançados em Currículo
“A quem interessa uma Base Nacional Comum para a Educação 
Infantil?”,  com Zoia Prestes - Coordenadora do Curso de Pedagogia e 
do Núcleo de Tradução, Estudos e Interpretação das obras dos 
Representantes da Teoria Histórico-Cultural (NUTHIC) da Faculdade 
de Educação da Universidade Federal Fluminense 

Dia 16 de dezembro houve a eleição para 
presidência do Conselho Municipal de Educação 
de Angra dos Reis. Apesar de termos apenas 
uma chapa concorrendo, a comissão eleitoral 
se empenhou para que cada conselheiro viesse 
exercer seu direito de escolha. 



Atendimento à consulta de pessoas física e de instituições públicas e privadas; 

Participação na coordenação colegiada do Fórum Permanente de Educação Infantil do Rio de Janeiro;

Participação das reuniões da Comissão de Educação da Câmara Municipal de Angra dos Reis (CMAR);

Participação nas reuniões da Coordenação Regional da  UNCME/RJ;

Reuniões de Conselho Pleno e das Câmaras de Educação Básica; Legislação e Normas; FUNDEB;

Participação em Seminário promovido pelo Ministério Público do Rio de Janeiro;

Reunião com algumas instituições educacionais da iniciativa privada;

Visita à instituições educacionais públicas municipais e da iniciativa privada;

Continuação do Curso de Musicalização da Educação;

Realização de outros dois módulos do Curso Formação Pela Escola, do FNDE;

Realização da Homenagem Medalha Professor Jair Natalino Espíndola Travassos;

Participação no Fórum Regional de Educação Infantil, da Região Sudeste;

Aprovação do Regimento Interno, Deliberação de Educação Infantil, parecer sobre  calendário de 

reposição de greve e outras resoluções do colegiado; 

Realização do 1º Congresso de Diversidade Cultural e Interculturalidade, em parceria com CEDERJ, 

CMAR, CULTUAR, Fórum EJA- Sul Fluminense, SASDH, SECT, UFF, Ylá Dudu;

Eleição à presidência do Conselho Municipal de Educação.

Palavra da Presidência
“Quem teve a ideia de cortar o tempo em fatias, a que se deu o nome de ano, foi um indivíduo genial. Industrializou a esperança, 
fazendo-a funcionar no limite da exaustão. Doze meses dão para qualquer ser humano se cansar e entregar os pontos. Aí entra o 
milagre da renovação e tudo começa outra vez com outro número e outra vontade de acreditar que daqui para adiante vai ser 
diferente.
Para você, desejo o sonho realizado. O amor esperado. A esperança renovada. Para você, desejo todas as cores desta vida. Todas 
as alegrias que puder sorrir, todas as músicas que puder emocionar. Para você neste novo ano, desejo que os amigos sejam mais 
cúmplices, que sua família esteja mais unida, que sua vida seja mais bem vivida.
Gostaria de lhe desejar tantas coisas. Mas nada seria suficiente para repassar o que realmente desejo a você. Então, desejo 
apenas que você tenha muitos desejos. Desejos grandes e que eles possam te mover a cada minuto, rumo à sua felicidade!” 

Carlos Drummond Andrade

Final de ano chegando e um turbilhão de sentimentos se mobilizam em nós... Muitos desafios nos 
foram apresentados, alguns facilmente superados, outros superados com certa dificuldade e outros ainda 
a superar. Contudo, a sensação maior é a do dever cumprido! Nosso colegiado, mesmo com a certeza de 
que ainda podemos melhorar, encerra esse ano com sua principais metas de trabalho atingidas. 
Trabalhamos muito e agora nos resta aguardar que o próximo ano, em um novo mandato, possamos dar 
continuidade ao que iniciamos e ainda vislumbrarmos outras conquistas. 



Congresso de Diversidade Cultural e Interculturalidade
Conselho Municipal de Educação, CEDERJ, CMAR, CULTUAR, Fórum 
EJA- Sul Fluminense, SASDH, SECT, UFF e Movimento Negro Ylá 
Dudu, encontraram-se e resolveram unir esforços em prol da 
elaboração de uma atividade coletiva levando em conta a diversidade, 
de forma a contribuir para a formação de educadores, para a 
construção de políticas públicas antirracistas e para ampliar a 
consciência do respeito à diferença aos direitos humanos.

Homenagem à Educadores

Curso Formação pela Escola 
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Com o objetivo de homenagear educadores que se destacaram, contribuindo para a melhoria da qualidade 
do ensino no município de Angra dos Reis, o Conselho Municipal de Educação realizou no dia 05 de 
novembro uma noite de grande emoção no plenário da Câmara Municipal de Angra dos Reis.
A noite de homenagem teve início com uma fala das autoridades; uma de brilhante apresentação da 
Biografia Professor Jair Travassos, com a Profª Ana Maris e uma bela apresentação do Coral da Cidade. 
Em seguida foram apresentados breves históricos com fotos de cada homenageado. A noite encerrou, 
depois de muitas lágrimas emocionadas de todos que estavam presentes, com um especial coquetel 
organizado pelos conselheiros e conselheiras.

O congresso, realizado de 12 à 14 de novembro, contou com mesa de abertura com a Prof.ª Dr.ª Iolanda 
de Oliveira (UFF) e o Cacique Marcos dos Santos Tupã (Comissão Guarani Yvy Rupa); mesa de trabalho 
“Religiões e Religiosidades na Educação” com a Prof.ª Dr.ª Stela Caputo (UERJ) e Pr. João Carlos Araújo; 
roda de conversa “Juventudes no Campo e na Cidade” com a Prof.ª Dr.ª Rosilda Benácchio (IEAR/UFF), 
Prof.ª Dr.ª Marília Campos (UFRRJ) e convidados; mesa de trabalho com representantes das comunidades 
tradicionais em Angra dos Reis; Comunicação Oral por Eixo Temático e Apresentação Pôsteres. 

Receberam a homenagem esse ano: Ângela Maria de Moura 
Sena; Belmiro Duarte de Sá; Domingos Barros Nobre; 
Elizabeth de Fátima Christino; Janete Jane Costa da 
Silva; Marcelo de Souza; Nilza de Oliveira Moreira; Odília 
Maia Ramos; Rosana Couto dos Santos e Shirley do 
Rosário Miguel. Nós agradecemos sua dedicação!

De 15 de setembro e 20 de outubro foi dado continuidade ao curso 
do Programa Nacional de Formação Continuada à Distância – 
Formação pela Escola, desenvolvido pelo Fundo Nacional de 
Desenvolvimento da Educação (FNDE) em parceria com a Secretaria 
de Educação à Distância (SEED/MEC).
Divido em módulos com duração de um mês e dois encontros 
presenciais cada um, oportunizou a formação continuada de seus 
conselheiros e gestores escolares, nos módulos Programa 
Competências Básicas e Programa Controle Social.
Para o próximo ano, estão previstos: Programa Dinheiro Direto na 
Escola; Programa do FUNDEB; Programa do Livro Didático; Programa 
Transporte Escolar e o Programa Censo Escolar (novo). 



SETEMBRO
03 – Jaqueline Máximo Moreira
07 – Eduardo Bezerra da Silva
16 – Luis Claudio da Silva
          Bruno de Souza  Vieira
28 – Felipe Campos Voto

OUTUBRO
08 – Eliane Batista Ferreira
09 – Maria Aparecida  Menezes
15 – Marilda  de S. Francisco
24 – Sueli de  Lucena Soares
26 – Walquíria Pereira da Silva
29 – Glauciane Soares Basílio

NOVEMBRO DEZEMBRO
19 – Danielle da S. Raymundo
          Tatiana  Souza Porto

Que possamos “SER NATAL” na vida das 
pessoas, renascendo com humildade, no 

respeito e no amor ao próximo diariamente...

Que em 2016, as dificuldades nos impulsionem 
para vivermos dias de mais aprendizado, 

respeito, harmonia e conquistas…

Em Porto de Galinhas, Ipojuca – Pernambuco, dias 28, 
29 e 30 de outubro de 2015, aconteceu o XXV Encontro 
Nacional dos Conselhos Municipais de Educação.
O encontro esse ano teve como tema central a 
discussão sobre a Base Nacional Comum Curricular.
Para nossa tristeza, como no ano passado, o município 
não conseguiu oportunizar a participação de nosso 
colegiado. Nos resta torcer para que no próximo ano a 
gente consiga.
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